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ATA DA 280ª (DUCENTÉZIMA OCTOGÉSIMA) REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO
ACADÊMICO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO NORTE FLUMINENSE DARCY RIBEIRO

– UENF
Aos seis dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e dez minutos, ocorreu de
forma híbrida, pela Plataforma Google Meet, a 280ª (ducentésima octogésima) reunião ordinária do
Conselho Acadêmico da Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy Ribeiro – UENF, com a
presença dos seguintes membros: Prof. Raul Ernesto Lopez Palacio – Reitor, que presidiu a reunião; Profª
Rosana Rodrigues – Vice-Reitora, Profª Maura Da Cunha – Pró-Reitora de Pesquisa e Pós Graduação,
Profª Rosana Aparecida Giacomini – Substituindo o Pró-Reitor de Graduação, Prof. Olney Vieira da Motta
– Pró-Reitor de Extensão, Profª Clicia Grativol Gaspar De Matos – Pró-Reitora de Assuntos Comunitários,
Prof. Francimar Fernandes Gomes – Representante dos Chefes de Laboratórios do CCTA, Prof. Leonardo
Rogério Miguel – Suplente da Representante dos Chefes de Laboratórios do CCH, Prof. Roberto Dutra
Torres Junior – Representante dos Chefes de Laboratórios do CCH, Prof. Jorge Hernandez Fernandez -
Representante dos Chefes de Laboratórios do CBB, Prof. André de Oliveira Carvalho - Representante dos
Chefes de Laboratórios do CBB, Profª Maria Gertrudes A. Justi da Silva – Representante dos Chefes dos
Laboratórios do CCT, Prof. Juraci Aparecido Sampaio – Representante dos Chefes de Laboratórios do
CCT, Profª Célia Quirino - Representante dos Docentes do CCTA, Prof. Jan Schripsema – Representante
dos Docentes do CCT, Prof. Carlos Eduardo Veiga de Carvalho - Representante dos Docentes do CBB,
Prof. Carlos Henrique Medeiros de Souza – Representante da Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação, Prof.
Roberto da Trindade Faria Junior – Suplente do Representante da Câmara de Graduação,  Prof. Gerson
Adriano Silva – Representante da Câmara de Extensão e Assuntos Comunitários, e como convidado, Prof.
Luis Passoni – Chefe de Gabinete e Profª Angela Pierre Vitória - Assessora Internacional da UENF.
Ausentes: Profª Eliana Crispim França Luquetti – Representante dos Docentes do CCH, Sra. Leticia da
Silva Diniz – Representante dos Discentes da Graduação, Sr. Wagner H.F.V.O. Gamas - Representante
dos Discentes da Graduação e Lucas Murara Francelino - Representante dos Discentes da Pós-
Graduação.   Tratou-se da seguinte pauta: 1 – Informes; 2 – Aprovação da Ata da 279ª reunião; 3-
Projeto Pedagógico de Curso: 3.1 – Zootecnia (SEI-260009/005628/2022); 3.2 – Biologia (SEI-
260009/006113/2022); 4 – Homologação ad referendum – Calendário Acadêmico (SEI-
260009/005104/2022); 5 – Afastamento do País: 5.1 – Afonso Azevedo (SEI-260009/006735/2022); 5.2
– Carlos Maurício (SEI-260009/006577/2022); 5.3 – Priimenko (SEI-260009/006839/2022); 5.4 –
Maura da Cunha (SEI-260009/006949/2022); 5.5 – Carlos Ramon Ruiz Miranda (SEI-
260009/006927/2022); 6 – Homologação de resultado de concurso: 6.1 - LBCT (SEI-
260009/001746/2022); 6.2 – LQFPP (SEI-260009/002056/2022); 7 – Progressão Diferenciada –
Marcos Salomão (SEI-260009/006028/2022);  8 – Institucionalização de Projeto de Extensão de
Internacionalização (SEI-260009/005391/2022); 9 – Resolução COLAC Estudante de Extensão e
Comunitário (SEI-260009/006937/2022); 10 – Alteração da Resolução COLAC - Bolsa de Apoio
Acadêmico (SEI-260009/006934/2022); 11 – Alteração da Resolução COLAC 22/2022 – Auxílio
Alimentação campus Carlos Alberto Dias (SEI-260009/005794/2022); 12 – NEAS – Parecer do
Relator (SEI-260009/003388/2022); 13 - Assuntos Gerais. O Reitor iniciou a reunião colocando em
votação a inclusão dos pontos de pauta: subitem 5.5 e item 12, sendo aprovado por unanimidade. O Reitor
passou para o tem 1 da pauta: Informes – O Reitor informou que em reunião com o Secretário da Casa
Civil, teve promessa de liberação das progressões até o final do ano e terá uma reunião com a PGE no dia
14/12/2022 para discutir o posicionamento dos membros da ASJUR. O Reitor disse que no seu
entendimento não houve mudança na atuação da ASJUR, e o Assessor Jurídico, Sr. Humberto Samyn
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Nobre Oliveira continua recebendo os processos encaminhados para Parecer Jurídico. A Profª Clicia
informou que: a) a produção do PDI se encontra na reta final e será enviado para os Centros no dia
07/12/2022.  Os processos serão encaminhados via SEI, e os Centros terão um prazo de quinze dias para
retornar à Reitoria com as devida intervenções, onde será elaborado um consolidado; b) foram entregues
386 tablets em três dias diferentes, inclusive para estudantes de Macaé; c) a UENF está recebendo doações
para os desabrigados das chuvas. O Prof. Olney informou que participou do 50º Encontro Nacional do
FORPROEX, em Salvador, nos dias 06, 07 e 08/12/2022 e o tópico principal do Fórum foi apoio
financeiro aos projetos de extensão. A Profª Maura informou que ocorrerá nos dias 07 e 08/12/2022 o
V Fórum de Pós-Graduação da UENF com o tema central “Trajetória e desafios da pesquisa e da pós-
graduação”, e a programação será divulgada pela ASCOM. O Reitor passou para o item 2 da pauta:
Aprovação da Ata da 279ª reunião - O Reitor colocou a Ata da 279ª reunião em discussão e o Prof.
André  solicitou correção de seu nome. O Reitor colocou a ata em votação, com a solicitação do Prof.
André, sendo aprovada com quatro abstenções. O Reitor informou que, a pedido da Profª Justi, serão
antecipados os itens 5, 11 e 12 da pauta, por motivo de viagem de retorno à cidade de Macaé. O Reitor
passou para o item 5 da pauta: Afastamento do País: 5.1 – Afonso Azevedo; 5.2 – Carlos Maurício; 5.3
– Priimenko; 5.4 – Maura da Cunha; 5.5 – Carlos Ramon Ruiz Miranda - O Reitor colocou em
discussão as solicitações de afastamento do país de Afonso Rangel Garcez de Azevedo no período de 16 a
24/03/2023; Carlos Maurício Fontes Vieira no período de 16 a 24/03/2023; Viatcheslav Ivanovich
Priimenko no período de 17/12/2022 a 03/02/2023; Maura da Cunha no período de 27 a 30/03/2023 e de
Carlos Ramon Ruiz Miranda no período de 14/12/2022 a 09/01/2023 e não havendo manifestações,
colocou os afastamentos do país em votação, sendo aprovados por unanimidade. O Reitor passou para o
item 11 da pauta: Alteração da Resolução COLAC 22/2022 - O Reitor colocou em discussão a minuta
da Resolução COLAC UENF 23/2022 que altera a redação da Resolução COLAC 22; e institui o Auxílio
Alimentação para os estudantes regulares de Graduação e de Pós-Graduação do campus Prof. Carlos
Alberto Dias. O Prof. Passoni fez os esclarecimentos sobre a necessidade da alteração, e não havendo
manifestações, o Reitor colocou em votação, sendo aprovada por unanimidade. O Reitor passou para o
item 12 da pauta: NEAS – Parecer do Relator – O Reitor colocou em discussão o Parecer do Relator
sobre a Proposta de Institucionalização do Núcleo de Energia, Ambiente e Sociedade – NEAS. O Prof.
Gerson fez um breve relato sobre seu parecer, declarando ser favorável a sua aprovação, com algumas
ressalvas. O Prof. Raul disse que o Núcleo de Energia deve ficar subordinado ao CCT. Para a Profª Justi, o
primeiro passo é a institucionalização do Núcleo e esclareceu que o trabalho com energia pode atrair
outros agentes, e ainda tem como objetivo, reestruturar a área da Casa Ecológica. O Reitor colocou o
Parecer do Relator do NEAS em votação, sendo aprovado com uma abstenção. O Reitor passou para o
item 3 da pauta: Projeto Pedagógico de Curso – 3.1 – Zootecnia; 3.2 – Biologia – 3.1 - O Reitor colocou
o Projeto Pedagógico do Curso de Graduação em Zootecnia em discussão. O Prof. Leonardo informou que
a disciplina oferecida pelo LCL ao Curso de Zootecnia está com a ementa desatualizada e tem uma
proposta de atualização. O Prof. Juraci solicitou a palavra e apresentou as seguintes considerações: a) O
Coordenador do Curso de Agronomia solicitou ao LCFIS, a criação de uma nova disciplina de Física para
o Curso de Ciências Agrárias, compatível com os Cursos de Agronomia e Zootecnia; b) As ementas foram
elaboradas tendo como pré-requisito, a disciplina MAT01215 – Cálculo Diferencial e Integral para
Agropecuária, também criada para os dois cursos; c) As disciplinas Física Geral I (FIS01202) e
Laboratório de Física Geral I (FIS01204), não serão mais oferecidas pelo LCFIS, tendo em vista que elas
serão substituídas por Física Geral I e Física Experimental I, com pré-requisito da disciplina MAT0111,
que é um cálculo com conteúdos mais aprofundados. O LCFIS solicitou a alocação dessas disciplinas no
segundo período do curso, tendo em vista que o pré-requisito de Cálculo MAT01215 seria oferecido no
primeiro período. d) No Plano de Curso apresentado, as duas disciplinas de Física foram alocadas no
terceiro período e não no segundo período conforme solicitado; e) Tendo em vista que a disciplina de
Cálculo I será ministrada no primeiro período, o LCFIS solicitou que a Matriz Curricular seja revista e as
disciplinas de Física (FIS01270 e FIS01271) sejam alocadas no segundo período do curso. A Profª Rosana
Giacomini recomendou que as ementas das disciplinas, sejam colocadas como anexo ao Plano Pedagógico
para não interferir na aprovação do PPC. O Reitor informou que vai aprovar ad referendum o Projeto
Pedagógico do Curso de Zootecnia após as alterações solicitadas, e será colocado em pauta na próxima
reunião do COLAC. 3.2 – O Reitor colocou em discussão o Projeto Pedagógico do Curso Ciências
Biológicas - Habilitação Licenciatura, com as adequações sugeridas na 279ª reunião do COLAC, e não
havendo manifestações, colocou em votação, sendo aprovado por unanimidade. O Reitor passou para o
item 4 da pauta: Homologação ad referendum – Calendário Acadêmico – O Reitor informou que foram
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incluídos no Calendário Acadêmico da Pós-Graduação do 1º semestre de 2023 os eventos CONFICT e
CONPEG no período de 26 a 30/06/2023 e colocou o ad referendum  em discussão, e não havendo
manifestações, colocou em votação, sendo aprovado por unanimidade. O Reitor passou para o item 6 da
pauta: Homologação de resultado de concurso: 6.1 – LBCT; - O Reitor colocou em discussão para ser
homologado, o resultado do Concurso Público para Professor Associado na área de Biologia Vegetal do
Laboratório de Biologia Celular e Tecidual do CBB e não havendo manifestações, colocou em votação,
sendo aprovado por unanimidade. 6.2 – LQFPP - O Reitor colocou em discussão para ser homologado, o
resultado do Concurso Público para Professor Associado na área de Bioquímica do Laboratório de
Química do Laboratório de Química e Função de Proteínas e Peptídeos do CBB e não havendo
manifestações, colocou em votação, sendo aprovado com uma abstenção. O Reitor passou para o item 7 da
pauta: Progressão Diferenciada – Marcos Salomão - O Reitor colocou em discussão a Progressão
Diferenciada de Marcos Sarmet Moreira de Barros Salomão e não havendo manifestações, colocou em
votação, sendo aprovada por unanimidade. O Reitor passou para o item 8 da pauta: Institucionalização de
Projeto de Extensão de Internacionalização - O Reitor colocou em discussão a Institucionalização do
 Projeto de Extensão: “Internacionalização da UENF: prospecção de oportunidades, comunicação e
constitucionalização”, coordenado pelo Assessor Institucional da UENF, cargo atualmente ocupado
atualmente pela Profª Angela Pierre Vitória.  A Profª Angela esclareceu que esse projeto de extensão é o
primeiro relacionado à internacionalização. O Reitor colocou a Institucionalização do Projeto de Extensão
em votação, sendo aprovado por unanimidade. O Reitor passou para o item 9 da pauta: Resolução
COLAC Estudante de Extensão e Comunitário - O Reitor colocou em discussão a Minuta da Resolução
COLAC UENF 25/2022 que dispõe sobre a Criação das Categorias de Estudantes de Extensão e Assuntos
Comunitários. A Profª Clicia esclareceu que a proposta é de Educação para todos; atender pessoas que
tenham maiores dificuldades, como filhos de estudantes da Graduação e da Pós-Graduação e ao público
alvo das ações de extensão. O Reitor colocou em votação a Minuta da Resolução COLAC UENF 25/2022,
sendo aprovada por unanimidade. O Reitor passou para o item 10 da pauta: Alteração da Resolução
COLAC - Bolsa de Apoio Acadêmico - O Reitor colocou em discussão a minuta da Resolução COLAC
UENF 24/2022 que altera a Redação da Resolução COLAC 04 de 04 de julho de 2019 e trata da
regulamentação de Bolsas de Apoio Acadêmico. A Profª Clicia informou que o resultado da pesquisa
realizada, mostrou que os Centros mantém interesse por essa modalidade de bolsa, esclarecendo que a
Resolução de 2019 foi toda alterada, para atender exigências quanto ao uso de recurso do Fundo de Apoio
à Pobreza. Informou ainda que os critérios de avaliação continuam passando pelo Serviço Social e a Bolsa
de Apoio Acadêmico continua sendo implementada por mérito, esclarecendo que com a alteração na
Resolução, será possível acumular a bolsa com os auxílios, mas sempre de acordo com a renda. O Reitor
colocou a Alteração da Resolução COLAC – Bolsa de Apoio Acadêmico em votação, sendo aprovada por
unanimidade. O Reitor passou para o item 13 da pauta: Assuntos Gerais – A Profª Célia falou da
preocupação do Curso de Medicina Veterinária, com relação ao descarte de carcaças de animais de grande
porte, pedindo a sensibilização da Reitoria para o assunto. O Prof. Passoni esclareceu que desde junho de
2022 a empresa Vital não está mais fazendo esse tipo de coleta, informando ainda que a Reitoria contratou
excepcionalmente, uma empresa que fará uma coleta do material, a ser retirado no dia 08/12/2022.
Esclareceu que devido às exigências dessa empresa, não será possível recolher animal de grande porte. O
Reitor declarou que a Reitoria está sensibilizada, mas entende que a responsabilidade quanto ao destino do
animal, após o óbito, é do proprietário desse animal. A Profª Célia agradeceu os esclarecimentos e disse
que fará contato com a Chefe do Hospital Veterinário. O Prof. Roberto da Trindade declarou apoio à
oficialização do nome do Prof. Juraci Aparecido Sampaio, que substituiu o Prof. Alexandre Moura
Stumbo, como membro interlocutor da Câmara de Graduação junto ao setor de desenvolvimento da
Diretoria de Informação. Nada mais havendo a tratar, o Reitor agradeceu a todos e encerrou a reunião às
quinze horas e cinquenta minutos.

 

   Prof. Raul Ernesto Lopez Palacio                 Márcia Regina Peruzzi Caetano

                      Reitor                                                 Secretária Ad hoc

Documento assinado eletronicamente por Márcia Regina Peruzzi Caetano, Assessora, em 08/02/2023,
às 10:56, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 21º e 22º do Decreto nº
46.730, de 9 de agosto de 2019.
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Documento assinado eletronicamente por Raul Ernesto Lopez Palacio, Reitor, em 08/02/2023, às
15:50, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 21º e 22º do Decreto nº 46.730,
de 9 de agosto de 2019.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.fazenda.rj.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=6, informando o código verificador 44165120 e
o código CRC 3EB2110E.

Referência: Processo nº SEI-260009/007126/2022 SEI nº 44165120
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